
28 февраля состоялась кон
ференция трудового коллек
тива КрПИ. С докладом “О 
работе в 1991 году и задачи 
вуза на 1992 год” выступил 
ректор А. М. Ставер.

Об использовании бюджета 
в 1991 году и планах на теку
щий год рассказали главный 
бухгалтер Н. П. Кузина и на
чальник ПФО Л. Э. Берн
гардт.

Профессор С. Н. Шатохин 
подготовил сообщение о со
здании Комитета по социаль
ной защите сотрудников; на
чальник отдела кадров Г. И. 
Носонова и проректор А. В. 
Алькин утвердили правила 
внутреннего распорядка.

НОВОЕ 
НАУЧНО- 

ТЕХНИЧЕСКОЕ , 
НАПРАВЛЕНИЕ
в  прошлом году была написана' 

работа “Исследование явления обра
зования ультрадисперсного алмаза 
(УДА) в детонационных волнах и со
здание первого в мире опытно-про
мыш ленного производства УДА в 
НПО "Алтай" (г. Бийск), представ
ленная Ученым советом Института 
гидродинамики им. М. А. Лаврешъ- 
ева па конкурс прикладных работ 
Сибирского отделения АН СССР. 
Работа заняла первое место при рас
смотрении на Объединенном Уче
ном совете. В состав авторского кол
лектива вошли научные сотрудники 
Института гидродинамики, заведую
щие лабораториями НПО “Алтай" и 
ректор нашего института А. М. Ста
вер.

Исследователями Института гид
родинамики и НПО “Алтай" были 
получены  впервые воспроизводи
мые результаты Но образованию  
ультрадисперсного алмаза (УДА) 
при детонации взрывчатых веществ, 
разлагающихся с вьщеленисм сво
бодного углерода, т.е. имеющих от
рицательный кислородный баланс. 
Чаще всего использовались тринит
ротолуол, литые сплавы тротил-гек- 
соген, тротил-октоген.

В настоящее время синтез УДА 
из взрывчатых веществ — достаточ
но оптимизированный процесс, при 
котором после очистки образовав
шегося твердого остатка выход сухо
го порошка ультрадисперсного ал
маза составляет 8— 9% от массы ис
ходного взрывчатого вещества. В 
этом смысле по эффективности обра- 
зовагшя алмазной фазы (до 85% вы
делившегося углерода в виде алма
за) и но низкой себестоимости метод 
не имеет равных ни среди статиче
ских, ни среди динамических мето
дов.

Затем происходит процесс хими
ческой очистки образовавшейся ал
мазной фазы от неалмазных форм 
■углерода. В случае успешного завер- 
ншния этих работ в НПО "Алтай"» 
данная система будет, очевидно, пер
вой в мире полностью автоматизиро
ванной взрывной промышленной 
системой. В 1990 году сотрудниками 
отдела физики высокодисперсных 
материалов и сотрудниками про
блемной лаборатории ультрадиспер- 
сных материалов КрПИ на Новоси
бирском заводе искусственного во
локна создано производство УДП  
алмазов и материалов на их основе.

В результате работы впервые в 
мире бьшо создано новое научно- 
техническое направление, связан
ное как с фундаментальными вопро
сами физики процесса детонации, 
так и с организацией и развитием 
промышленного производства прин- 
циналыю нового материала — ульт- 
радисперспых алмазов.

Сейчас он применяется в десят
ках промышленных предприятий, 
сф ера его потребления постоянно 
расширяется, хотя, бесспорно, по
требуется определенное время для 
определения всего спектра рацио
нального использования этого ал
мазного сырья.

Научные публикации по этой те
матике, существенно опередившие 
аналогичные работы на Западе и в 
Японии, вызвали большой интерес 
как среди специалистов по физике 
детонационных Процессов, так и с 
точки зрения технологического ис
пользования.

Л. Панкова.

ПСХ\К?ЁХНИ1С
raaeta осношга а Вюрннк, 3 марга 1992 г. Цена 15 кой.(

После непродолжительных ка
никул первокурсники машинострои
тельного факультета группы 01-1 с 
удовольствием пришли на занятия 
по высшей математике. Еще бы: ведь 
такой сложный предмет ведет обая
тельная преподавательница кафед
ры высшей математики Б. В. Гульно- 
ва. По итогам сессии семеро перво
курсников группы отсеялись, двоим 
она продлена до апреля. А трое сдали 
все экзамены только на “хорошо" и 
“отлично", в том числе и Евгений 
Сургутский, которого вы видите на 
снимке.

Фото Л. Шостак.

Учебно-научный комплекс орга

низован на базе нашего института и 

Красноярского авиационно-техни

ческого училища граж данской авиа

ции. Комплекс называется "Авиаци

онное радиоэлектронное оборудо- 

в а н и е ” и н а д е л е н  п р а в а м и  

факультета. Его основные задачи —  

реализация м ногоуровневой систе

мы подготовки специалистов и про

ведение научных исследований в 

области авиационной радиоэлект

роники. Будут открыты специально

сти: "Техническая эксплуатация и 

р е м о н т  р а д и о о б о р у д о в а н и я "  и 

“Техническая эксплуатация радио

оборудования аэропортов".

О ГУМАНИ- 
ТАРНОСТИ

что Т А К О Е  Г У М А Н И Т А Р И З А 
Ц И Я ?

Гуманитаризация высшего обра
зования есть постоянный процесс: 
и зл ож ен и е  староидеологических  
общ ествоведческих дисциплин на 
социогуманитарные современные; 
наполнение соврем енного  техни
ческого образования таким количе
ством и качеством гуманитарного  

знания, которое может позволить  
соврем енном у инж енеру адекват
но ориентироваться  в соврем ен
ном человеческом мире.

П о  б о л ьш о м у  счету, техниче
ские науки есть насть науки об об
ществе. Хотя, к сожалению, техни
ческие науки очень мало осознаю т  
себя частью тотальной социальной  
науки. В  итоге мы имеем то, что , 
имеем.

Г У М А Н И Т А Р Н О Е  О Б Р А З О В А 
Н И Е  —  процесс усвоения совре
м енного знания о человеке и общ е

стве.
Гуманитаризация —  явление бо

лее широкое, чем гуманитарное об
разование, о н о  включает в себя  
ко м п л е к с  и п с и х о с о м а т и ч е с к и х  
проблем, то есть проблем физиче
ского соверш енства человека, зд о 
рового образа жизни.

Г У М А Н И Т А Р И З А Ц И Я  И ГУ М А 
Н И З А Ц И Я

Г У М А Н И Т А Р И З А Ц И Я  —  самое  
ш ирокое из всех этих понятий, и • 
означает лишь одно —  создание че
ловеческих условий ж изни для всех  
людей.

Г У М А Н И С Т И Ч Н О С Т Ь  или негу- 
манистичность нашей жизни, таким  
образом, есть следствие принципи
альных установок на гуманистиче
ские идеалы или же отсутствие та
ковых.

В. КОЛМАКОВ,

ПРАЗДНИК ОТЦА И ДЕДА
Д овол ьно  интересное название получил Д ень Советской Армии и В о 

е н н о -М ор ского  Ф л ота  в КрПИ. Прцессы, связанные с переименованием  

улиц, городов, банков, вузов и т.д., дош ли и до  нашего вуза. Поэтом у 21 

февраля студенты, сотрудники и преподаватели отмечали Д ень Отца и 

Деда. Правда, за этой м иш урой осталась та же неорганизованность, “за- 

езж е н н о сть " музыкальных ном еров и сценок СТЭ М а. Например, исполне

ние “Путеш ествия в М асальск" коллективом Игоря Тесленко я слушала в 

11-й раз.

С  одной проблем ой наша администрация справилась —  теперь, нахо

дясь  в рктовом  зале, пальто м ож но оставлять в гардеробе. А  вот органи

зационны е неполадки остались —  добровольны е ходоки от студентов, 

прож д ав  35 минут начало концерта, так и ушли, не вкусив праздничного  

настроения.

Как обычно, в этот день наши мужчины принимали поздравления от 

первого  проректора Сергея Антоновича Подлесного, начальника военной  

кафедры Н.' Хруш кова, который вручил отличившимся офицерам награды, 

премии студентам, успеш но проходящ им  военную  подготовку.

И нтерес вызвали только два выступления. Запомнилась команда “Ак- 

сия " с теплоэнергетического факультета. В  сопровож дении трех гитар и 

сольного  исполнения песен ребята пытались завоевать симпатии зрите

лей. Кстати, песни собственного  сочинения обо  всем, что волнует сейчас 

н еравнодуш ную  молодеж ь. Д овольно  самобытный коллектив. Второе —  

Р. И. Кутчер с балалайкой и его внучка с ксилофоном, исполнявш ие лкзби- 

мые народны е мелодии.

Пожалуй, это все, что заслуживает внимание. Грустно. Как хотелось бы 

уходить с концерта с приподнятым  настроением и не жалеть о том, что ты 

не остался дома.

М. ЮРЬЕВА.

Научно-методическая конференция “Новые технологии 
подготовки специалистов” проведена научно-методическим 
советом КрПИ совместно с учебно-методическим отделом и 
инженерным центром “Механик” 19—20 февраля. Работали 
две с:екции после пленарного заседания, проведены два “Kpyi^ 
лых стола”: “Многоуровневая подготовка специалистов. Новые 
информационные технологии в учебном процессе” и “Гумани
тарная подготовка специалистов”.

Аттестован 
АТФ

Заслуш ав и обсудив отчет дека
на А. И. Ф ад е ева о  работе А Т Ф  за  
1986— 1991 годы, результатах атте
стации специальностей факультета 
и его кафедр, председателя ком ис
сии по проверке деятельности  фа
культета первого проректора С. А. 
Подлесного Ученый совет К рП И  по 
становляет:

1. С чи тать  а в т о тр а н с п о р тн ы й  
факультет аттестованным с зам еча
ниями. Отметить, что за  последние  
годы факультет значительно укре
пил материально-техническую  базу  
в плане расш ирения лабораторны х  
площадей, приобретения гараж но
го оборудования, вычислительной  
техники, диагностических и иссле
довательских стендов. Укреплены  
и расширены связи  с производ ст
вом, откры то пять ф илиалов ка
федр. Р яд  филиалов им ею т специ
ально выделенные площ ади для за
н я ти й  с ту д е н то в .  Н а  к аф е д р а х  
факультета ведется работа по со
зд ан и ю  про гр ам м н о го  обеспече 
ния по инф орм ационному обеспе
чению технического обслуж ивания  
и рем онту автомобилей, технологи
ческому расчету производственной  
п р о г р а м м ы  а в т о т р а н с п о р т н ы х  
предприятий, оптимизации автопе
ревозок, конструированию  автом о
билей и автомобильны х двигателей. 
Внедряю тся  в учебный (троцесс д е 
ловые игры.

О сновны е замечания: на кафед
рах факультета нет д окторов  наук, 
проф ессоров; сравнительно невы
сокий уровень остаточных знаний у 
части студентов по высшей матема
тике при аттестации; по специаль
ности "О р ган и зац и и  п е р е во зо к  и 
управления на транспорте" нет д о 
статочного числа договоров  на под 
готовку специалистов; недостаточ
ный уровень использования Э В М  
при диплом ном  проектировании по  
специальности 16.17; при разработ
ке конструкторско-технической д о 
кументации при курсовом  и д ип 
лом ном  проектировании допуска
ю тся  о тк л о н е н и я  от  тр е б ован и й  
ЕСК Д ; недостаточно ведется рабо
та по переводу студентов на инди
видуальные планы обучения; ряд  
дисциплин  не обеспечен  л абора
торным  практикумом; не все дис
циплины им ею т необход им ое  ин
ф о р м а ц и о н н о е  и м е то д и ч е с к о е  
обеспечение; вы пускаю щ ие каф ед
ры недостаточное внимание уделя
ют Н И Р  и привлечению  студентов к 
вы полнению  хозд оговорны х  Н И Р ;  
реш ения Ученого совета факульте
та не оф ормляю тся долж ны м  обра
зом.

2. Д ек’ану факультета, завед ую 
щим кафедрами А Т Ф  разработать  
план мероприятий по устранению  
отмеченных недостатков и присту
пить к его реализации. С р о к  пред
ставления плана —  до  10.03.92 г.

3. Провести  повторную  аттеста
цию А Т Ф  в феврале 1993 года.

4. Признать работу декана А Т Ф
A. И. Ф ад е ева  за период  с 1986 по 
1991 годы удовлетворительной с за
мечаниями.

5. Проректору по учебной рабо

те Д. Е. Криволуцкому, декану З Ф

B. Е. А врам енко  совм естно  с заве

дую щ ими выпускаю щ ими каф едра

ми А Т Ф  план приема 1992 года ф ор 

мировать с учетом приведения в со 

ответствие контингента студентов  

дневной  и безотры вной ф ормы обу

чения.



Г, Н АРО Д О М  
СЛИТА 
АРМИЯ  
РОДНАЯ

Сегодня  разговор  пойдет о  
наш ем  празднике —  Д н е  Совет
ской Арм ии  и В ое н н о -М ор ского  
Ф лота. В  эти дни Mt>i ещ е и еще 
раз вспом инаем  славный путь 
доблестны х Вооруж енны х Сил. 
И п е р е д  м ы сленны м  в зо р о м  
каж дого встают картины пере
ж итого  в годы суровых испыта
ний. М ы  как бы наяву ощущаем  
горячее  ды хание сраж ений  и 
походов, горечь потерь и не
п овтор и м ое  счастье побед. И  
мы с изумлением  и гордостью  
видим, что за  короткий срок  со 
ветские ^ю ди соверш или такое  
м нож ество  бессмертных подви
гов. которое не дала ни одна  
преж няя эпоха, ни одна армия в 
мире.

Нарва и Псков, Петроград  и 
Царицын, Каховка и Перекоп, 
Волочаевск и Спасск —  этапы  
больш ого  пути, символы несги
баем ого револю ционного  духа, 
м у ж е с т в а  и в е р н о с т и  д о л гу  
красных бойцов и командиров, 
бессмертны е подвиги которых  
народ  увековечил в сказаниях, 
легендах и песнях.

Незабы ваемы е события пол
у в е ко во й  д авн о сти  —  начало  
Великой О течественной войны  
—  это трагические и славные  
страницы  б и огр аф и и  п о ко л е 
ния. которое грудью  защитило  
р од ную  землю , своим  беспри
м е р н ы м  ге р о и зм о м , с то й к о 
стью  залож ило ф ундамент на
ш ей В еликой  Победы , спасло  
человечество  от ф аш истского  
порабощ ения.

Пройди весь свет, проверь  
всех армий славу.

П ересм отри  былые времена.

Н ет армии, которая была бы
С  н а р о д о м  слита больше,* 

чем она.
В  этих строках поэта Н. Ти

хонова. посвящ енны х нашей ар 
мии, отраж ена одна из важ ней
ш их о соб ен н остей  В о о р уж е н 
ных Сил наш ей Родины  —  их 
н е р а с т о р ж и м о е  е д и н с тв о  со  
своим  народом.

Как в годы военных испыта
ний, так и в годы м ирного стро
ительства наша армия жила и 
к и в е т  одной  ж изнью , одними  
интересами со всем народом. И  
порой удивляет, что одним  из 
наиболее расхож их заблуж де
ний у  людей, “пороха не ню хав
ших", является мысль о  лю дях в 
шинелях, как об источнике войн  
и милитаризма. Есть, к сож але
нию, люди, считающие: в развя
зывании мировых войн повинны  
генералы, а не д обропоряд оч
ные бизнесмены. Современны е  
ж е проф ессиональны е военные  
вообщ е и офицеры в особенно
сти слиш ком хо р о ш о  знают, что 
такое боевы е действия в усло
виях бур н ого  научно-техниче
ского  прогресса.

Ны не  свой день рож дения  
В ооруж е нны е  Силы встречают 
в ус л о в и я х  растаски вания  их 
политикам и п о  национальным  
квартирам. Главы республик Ук
р а и н а ,  Б е л а р у с ь ,  М о л д о в а ,  
А зербайдж ан  заявили о созд а
нии своих национальных воору
ж енны х сил и уж е национализи
ровали часть обьединений, сое
динений и частей, находящ ихся  
на их территории.

Д ележ  арм ейского “пирога" 
начался. Н о  даж е в этих услови
ях наши В ооруж енны е Силы со
х р а н я ю т  д остато чн о  вы сокую  
боевую  готовность, соверш ен
ствуют свое боевое мастерство  
в ходе  плановой боевой учебы.

В  канун праздника хочу от 
всей душ и поздравить с днем  
рож д ения наши славные В о о р у 
ж енны е Силы, всех, кто прямо  
или косве н н о  связан  или был 
связан  с ними. Зд о р о вья  и сча
стья вам, дорогие товарищи!

Н , Хруш ков,

и. о. начальника военной  

кафедры, полковник.

На конференции трудово
го коллектива института, со- 
стоявш ейся 28 февраля, 
предполагается обсуждена 
проблему социальной защи
ты сотрудников и студентов.

Такая постановка вопроса ини
циирована требованиям и кафедр, 
отдельны х сотрудников, проф со
ю зного  комитета и обоснована сле
дую щ ими причинами.

1. Последние 20— 30 лрт харак
терны ухудшением полож ения со  

средним-и высшим образованием  в 

стране. М ногочисленны е попытки  

и зм е н и ть  ситуацию , п р е д п р и н и 
мавшиеся преж ними правительст
вами, успеха не имели, так как не 

предусматривали главного —  уве
личения ассигнований на образова

ние счетырех-пяти процентов В Н П .  

характерного для развитых стран. 
Вина за это ложится и на вузовских  

работни ков , ко то р ы е  не сумели  

встать на защ иту высшей школы.

2. С  ликвидацией в вузах партко

мов, комитетов комсомола, народ
ного контроля изменился сложив
шийся баланс в сфере управления в 

пользу администрации. О бразовал
ся с в о е о б р а зн ы й  вакуум  общ е- 
'* ве.>:ной воли, общ ественной  

активности, который неизбеж но за 
полняется прямым -администриро

ванием. И з  всех общ ественных ор 
ганов сохранилисьлиш ь проф сою з

ны е ком и те ты , но  о н и  в в у за х  
традиционно слабы.

Ученый совет вуза по сути явля

ется органом  администрации, не 

имеет полномочий трудового кол
лектива и  мало пригоден для реш е
ния вопросов социальной защиты.

Д еятельность депутатской груп
пы также практически незаметна  

Д ело здесь не столько в личностях  

депутатов, сколькб в том, что суще  

ствующ ие местные советы как op. â  

ны управления себя изжили.

С  переходом  к основам  рыноч
ной экономики, которая началась у 

‘ нас либерализацией (точнее ска
зать, с беспреце д ентного  роста) 
цен, положение в вузах ухудшилось  

катастрофически. В се  явственнее  
слышны голоса о переизбытке ин
теллигенции, о  необходимости за
крытия значительной части россий
ских вузов, что вузовские пробле
мы м о г у т  п о д о ж д а т ь .

Несостоятельность такого подхода  
показана в статье “Чем  пом очь вы

сш ей ш коле", опубликованной в га
зете “Политехник" N  2 за 13.02.92 г.

Д ля более эф ф ективного реш е
ния вопросов  социальной защиты  

сотрудников и студентов предлага
ется создать  Врем енны й комитет 

по социальной защ ите при проф ко
ме института. Проект полож ения о  

Комитете опубликован в указанном  

выше ном ере газеты “Политехник".

ниципального налога на использо
вание трудовых ресурсов, средства 

от которого должны идти на ф инан
сирование образования, s  том чис
ле высшей школы при реш ении воп 
росов приватизации жилья и другой  

госсобственности, в том числе со 
хранение права на дополнительную  

жилплощ адь для лиц с учеными сте

пенями и званиями: введение дол
го ср о ч н ы х  л ьготны х бан ковски х  

кредитов для студентов и аспиран
тов, что делается в больш инстве

КАК ОБЕСПЕЧИТЬ 
СОЦИАЛЬНУЮ 

ЗАЩИТУ 
СОТРУДНИКОВ И 

СТУДЕНТОВ
В аж н е й ш е й  задачей Комитета 

долж ны  стать, во-первых, объеди
нение усилий вузов города и края в 

реш ении вопросов  социальной за
щиты сотрудников и студентов: во- 

вторых, разработка стратегии и так
тики действий в нынеш них услови
я х ; в - т р е т ь и х ,  о р г а н и з а ц и я  

о б р ащ е н и й ^  органы  государствен
ной и м естной власти по допросам  

социальной защиты вузов, а в слу
чае необходим ости  проведение ак

ций общ ественной поддерж ки  на
ших требований.

С ред и  первоочередны х вопро

сов. требую щ их реш ения необхо
д и м о  назвать: справед л и вую  ин
дексацию  заработной  платы и сти
пендии студентам  вузов с учетом  

роста цен в регионе, а не в России  

в целом (если сегодня биологиче
ский п р ож иточн ы й  м иним ум  для  

М осквы  составляет 550 рублей, то  в 

Красноярске  он  равен 980 рублям, 
тогда как районный коэффициент 

заработной  платы равен 1,3; разре
ш ение п р о ф е ссо р ск о -п р е п о д ав а 
тельскому составу вузов работать  

на 1,5 ставки по основной  д олж н о
сти на одном  рабочем  месте или 

переход  на сдельную  оплату труда, 
так как это делается в техникумах, 
введение государственного или му- .

развитых стран; реш ение вопросов  

социальной поддерж ки пенсионе
ров. работавших в вузе.

Кроме вопросов, реш ение кото

рых необходим о начать вне стен ву
за. есть и много внутренних про 

блем, например, необходим о со 
в е р ш е н с т в о в а т ь  с т р у к т у р у  

управления вуза в направлении де
централизации и демонополизации  

управленческих структур (в послед
ние годы процесс шел в обратном  

направлении), конференция трудо
вого коллектива долж на наделить 

проф ком  или Комитет правом  конт

роля ф инансовой деятельности ад
министрации. М онополизм  в этом  

важ нейш ем  вопросе чреват изли
шествами и другими нежелательны
ми последствиями; в отличие от  

п ром ы ш л енны х  п ред при яти й  со 
в е р ш е н н о  н еуд о вл е те о р и те л ьн о  

р е ш аю тся  вопросы  обеспечени я  

сотрудников и студентов продукта
ми питания и промыш ленными то
варами по более доступным ценам; 
имеются факты нарушения прави
тельственных реш ений и К ЗоТ  при 

реш ении в обход  проф кома вопро
сов заработной платы, в том числе 
административно-управленческого  
персонал а; н е о б х о д и м о  п е р е о с 
мы слить подходы  к организации

третьего  труд ового  семестра, уч
реж дению  коммерческих структур  

и др.

Для поддерж ания в коллективе  

института норм ального  психологи
ческого климата, пролдоления апа
тии, неуверенности одной  части со 
тр у д н и к о в  и св е р х  р ад и кал и зм а  

другой, необходим о прорвать ин
ф о р м ац и о н н у ю  блокаду, о б е сп е 
чить максимальную  гласность всех  

дел и решений.

Мы, например, больш е знаем  о  
делах и поездках  Президента и чле

нов правительства России, чем на
ш его ректора. Н есм отря  на неод 
нократные требования и обещания, 
в институте так и нет доски  прика
зов (кроме Н И Са). Н едостаточна в 

этом  плане роль газеты “Политех
ник" и внутреннего телевидения.

Для реш ения этих и других п р о 
блем  в состав  Ком итета долж ны  

войти авторитетные сотрудники ин

ститута, которы е, по м и м о  обш.ей 

эрудиции, вы сокой граж данской со
знательности  и м ею т достаточны й  

уровень ком петентности  в полити
ческих, ю ридических и эконом иче

ских вопросах. Конечно, необходи
мы проф ессиональны е эконом исты  

и юристы.

Н еобход им о сознавать, что ны

неш няя эконом ическая реф орм а в 

России  ещ е долго  будет идти на 

грани социального взрыва. Чтобы  

его избежать, правительство имеет 

запас материальных и ф инансовых  

ресурсов, которы е расходует в наи
более “горячих" регионах и сферах. 
Для того, чтобы высш ее о б р азо ва
ние не причисляли к второстепен- 
,ной сфере, которая м ож ет ждать  

обещ анного бесконечно, мы д о л ж 

ны в.полный голос заявить о ее п р о 
блемах. Б ез их реш ения нет и не 

м ож е т быть в о зр о ж д е н и я  н о во й  

России.

Сегодня  есть очевидная необ
ходим ость противопоставить наше  

понимание важ ности и приоритет
ности образования, в том  числе вы
сшего. откровенны м  попыткам  экс 
перим ентаторов от эконом ики  ре
шать проблемы за счет ж изненно  

важ н ы х, н о  с л а б о  за щ и щ е н н ы х  

сф ер общества.

Станислав Ш атохин, 

профессор кафедры Т М С .

1989 г. 1990 г. 1991г. 
П о  уходу; 363 больничных листка 

267 222
3028 рабочих дней

2271 1920
П о  болезни: 912 больничных лист
ков 847 820
11318рабрчих дней

10653 11420
Наблюдается сниж ение количе

ства больничных листков и потерь  
рабочего времени по уходу за боль
ными детьми (вероятно, следствие  
возмож ности ухода за ребенком  до  
трех лет, не теряя рабочего стажа).

Среди  забо/геваний, как всегда, 
преобладаю т заболевания органов  
ды хания. З а  последние три года  
они составляют 38,6%  от общ его ко
личества. Затем  следуют заболева
ния нервной системы — -10,5%, сер-

АНАЛИЗ ЗАБОЛЕВАЕМОСТИ
дечно-сосудисты е —  10,1%, орга
нов пищ еварения —  7,9% , почек —  
2,7% , костно-мы ш ечны е — 2,4%.

З а  последние два года увеличи
лось количество травм: в 1990 году 
получили бытовые травмы 27 чело
век (11 больничных листков, 241 ра
бочих дней); травмы в пути —  10 
человек (15 больничны х листков, 
258 рабочих дней), связанны е с про
изводством  —  1 человек (2 больнич
ных листка, 39 рабочих дней).

В  1991 году получили травмы в 
быту 24 человека (42 больничных ли
стка, 885 рабочих дней), в пути —  13 
человек (14 б.л., 187 р.д.); связан
ные с производ ством  —  5 человек  
!8б.л.. 131 р.дней).

О бщ ая потеря рабочего време

ни из-за травм составила в 1990 году 
981 р.д., в 1991 — 1183 р.д.

За  отчетный период не имеет 
больничных листков кафедра СА- 
УП; им ею т единичные листки не
сколько кафедр ЭП П , ЭЭиК, элект
ростанций. электроснабжения, фи- 
л р ^ ф и и , политологии, сопромата, 
радиосистем, К И П Р , М Ж иГ, при
кладной математики, литья.

Сниж ается количество заболе
ваний на кафедре сварки, радиотех
ники, автом обилей  и двигателей, 
охраны труда, иностранных языков.

Н екоторое  сниж ение заболева
емости наблюдается в библиотеке  
(с 77 б.л. в 1990 г. до  56 в 1991 г.), в 
П И О  (с 29 до  15), в Н И С е  (с 14 до 7).

Н е  возрастает заболеваемость в

РИ О , печатном цехе (15— 26), спец- 
кафедре (22— 38), И В  Ц  (38— 43), тех
нологии м аш и ностроени я  (3— 25), 
Э И О П М  (2— 13), химии (4— 8).

Проводилась профилактическая  
работа по пред упреж д ен ию  заб о 
леваний. Работает ж енская группа  
здоровья.

Часть м ероприятий библиотеки  
н а пр а вл е н а  на п р о св е щ е н и е  со 
трудников института по  вопросам  
экологии окруж аю щ ей среды и эко 
логии человека. Еж егод но  п р о во 
дится так называемая неделя не
традиционной медицины. В  1991 го
д у  о н а  п р о х о д и л а  с 
в р а ч о м -п с и х о т е р а п е в т о м  А. П. 
Алеш ко, которы й продолж ает свою  
деятельность в институте и сейчас.

Без компьютера сейчас ни
как нельзя. Поэтому студенты 
усиленно изучают компью
терную технику, программи
рование, разрабатывают про
граммы, решают сложнейшие 
задачи.

На снимке: В. Фомин, сту 
дент ФА 27-3 готовится к 
учебному процессу.



ФИЛОСОФСКАЯ 
СРЕДА

В этом названии заложен 
двойной смысл — среда как 
сфера общения, философская 
аура, в пределах которой су
ществует собственно челове- 
ческа5Гкультура. И второй 
смысл — это совершенно кон
кретны'’ день недели, когда в 
библпо..„кс КрПИ проводится 
теоретический семинар гума
нитарного факультета, на ко
торый приглашаются все ин-

тересующиеся неординарны
ми проблемами.

12 февраля прошло первое 
заседание теоретического се
минара гуманитарного фа
культета и премьера книги, 
представленной библиотекой 
КрПИ. Этой книгой явился 
труд немецкого философа 
Карла Ясперса “Смысл и на
значение истории”.

Собравшиеся с интересом 
анализировали всемирно из
вестный труд по философии 
истории, высказывали свои 
суждения на сей счет. Орато
ры были достаточно свободны 
в своих суждениях. Выступая 
пег д собравшимися, автор 
•ЭТИХ строк обратил внимание 
присутствующих на достаточ
но разительное сходство усло
вий, в которых была написана 
книга К. Ясперса, и наших со
временных условий историче
ского существования. И в пер
вом и во втором — два разных, 
казалось бы, исторических яв
ления, разделенных между 
собой полувековым расстоя
нием, различными странами и 
народами. Общим же явилось 
сходство в ситуации истори
ческой нестабильности, не
предвиденной переменчиво
сти хода событий.

Рассматривая книгу Карла 
Ясперса, можно было попро
бовать использовать методо
логический аппарат данного 
философа для прогноза зако
номерных процессов.

Но самое интересное даже 
не это. Самое интересное то, 
что в условиях тотального го
лодного сумасшествия собра
лись люди, говорящие о ду
ховности, экзистенции и про
чих прем удростях .
Совершенно добровольно со
бралось более двадцати чело
век (из них два студента! О!).

Итак, философская среда 
— это аура нашего духовного 
общения.

Следующая “Философская 
среда” и “Премьера книги” 
пройдет 11 марта и будет по
священа книге Э. В. Ильенко
ва “Философия и культура” , 
будет рассмотрен “Феномен 
Ильенкова” — феноушн твор
ческого человека в условиях 
совдеповской действительно
сти,

В. КОЛМАКОВ.

В ИНТЕРЕСАХ 
С ТУ ДЕНТОВ

20 февраля проф актив студен

тов К рП И  встречалс - с администра

цией города. С т ч  г  _дъявили 

ряд требований администрации го

рода.

Н екоторы е представители вла

сти давали удовлетворительны е от

веты на запросы  студентов, напри

мер, Н. В. Е р ош е н кова  (департа

м ен т по  со ц и ал ьн ы м  в о п р о с а м )  

пообещ ала од еж д у  для студентов- 

сирот, защ иту малоимущ им студен

там. Д ругиё —  И. И. Торж евский  

(департамент торговли) и П. В. Ер- 

гунов (секретарь мэрии) —  вразуми  

тельных ответов не дали.

Теперь студенты ж дут ю ридиче

ских  п о д тве р ж д е н и й  у д о вл е тв о 

ренных требований.

Студенты  озабочены  тем, что ни 

в мэрии города, ни в мэрии края нет 

п р е д с т а в и т е л е й  с т у д е н ч е с к о г о  

.движения.

Сейчас разм ер ед и новрем енно

го п о со б и я  м ате р ям -о д и н о ч кам ,  

обучаю щ имся в вузе и получающим  

стипендию, совпадает с тем ж е по 

собием  матерям-одиночкам. рабо

тающ им на завод е  и получающим  

доход  за тысячу. Э тот вопрос тож е  

долж ен рассматриваться в ближай

шее время. Те ж е самые проблемы  

со студенческими семьями, им ею 

щими одного  ребенка и живущими  

на стипендию. Если правительство  

края и города не будет в ближай

шее время заним аться этими воп

росами, проф сою зны й комитет сту

дентов политехнического институ

т а  в ы -д в и н е т . н а р я д у  с 

экономическими, требования пол

итические.

Студенты -политехники  вы соко  

оценили организаторские качества 

и вы сокую  работоспособность Н. В. 

Е р о ш е н ко во й , которая  во врем я  

встречи в мэрии города, длящ ейся  

до  позд него  вечера, была рядом  с 

ребятами и помогала разобраться  

во многих вопросах.

С е й ч а с  п р о ф к о м  с т у д е н т о в  

КрП И  беспокоит д орого ви зна про 

дуктов питания в городе (в нашем  

реги он е  самы е вы сокие цены на 

продукты). Поэтом у важ но правиль

н о  распределить б ю д ж етн ы е  по 

ступления, пред назначенны е для  

студентов. И студенты; встречаясь  

с ректором  А. М . Ставером . уж е вы

сказывались по этом у поводу. Все  

вопросы, связанны е со стипенди

альным ф ондом, долж ны  согласо

вываться со студентами.

Как известно, в ближ айш ее вре 

мя снимаю тся дотации на м олоко и 

хлеб. Сам ое  врем я откры ть столо

вую  для малообеспеченны х студен

тов. Н ад  этим и работает проф ком  

Просьба малоимущих подавать со 

ответствую щ ие документы  в студ- 

проф ком

ПРЕСС-СЛУЖБА 
ПРОФКОМА КрПИ 

СООБЩАЕТ

Четвертое
обращение

в  проф коме института обсуж да

ется очередное письмо, на этот раз  

представителю М алого Совета на

родных депутатов Красноярска. В  

письме поднимаю тся вопросы, свя

занные с приватизацией жилья. В  

частности, говорится, что жилье в 

пределах 21 кв. м на человека -*-12 

кв.м на семью  долж но передавать

ся бесплатно без учета стоимостно
го экви вал ента; и зл и ш ки  ж илой  

площади сверх бесплатно переда
ваемого семье жилья для работни

ков народного образования, науки 

и высшей школы передаются, если 

не бесплатно, то  на льготных усло

виях, т.к. этой категории работни

ков необходим а дополнительная  

площ адь для работы на дому; отме
чается необъективность поправоч

ных коэф ф ициентов на качество  

жилья.

Н е  лишне будет напомнить чле

нам  п р о ф с о ю з н о й  о р га н и за ц и и  

КрПИ, что это уж е четвертое, начи
ная с декабря, обращение, направ
ленное в вышестоящие организа

ции и связанное с защ итой социаль
но-экономических прав работников  

сферы образования. В  числе их об
ращения к заместителю Председа

теля правительства Р С Ф С Р  Ш охи
ну А. Н., Президенту Р С Ф С Р  Ель

ц и н у  Б . Н ., в Ц К  п р о ф с о ю з а  

работников народного  о б р азо ва

ния и науки России. В  целях един
ства действий, проф ком  КрП И  ко

ординирует свою  работу со  всеми  

проф ком ам и вузов  Красноярска. 

Ж елающ ие узнать более подробно  

сод е р ж ан и е  обращ ени й  долж ны  

обратиться в проф ком  института.

П о -п р е ж н е м у  в институте  не 

стихают страсти вокруг заработной  
платы. П о  этому вопросу 6.02.92 г. 

состоял ось  засед ание  проф ком а  

КрПИ. В  связи с многочисленными  

запросами сотрудников и препода

вателей института по вопросу на

ч и с л е н и я  з а р а б о т н о й  п л аты  с 

01.01.92 г. П О С Т А Н О В И Л И ;

1. В  соответствии с законом  о 

проф сою зе чт. 11 и К ЗоТ  Р С Ф С Р  

ст. 231 требуем дать официальное  

разьяснение по поводу невыполне

ния Указа Президента и распоря

жения правительства “О  повыш е

нии заработной платы работников  

народного образования” N 210 -3  от 

28.12.91 г.
2. В  соответствии со ст. 231 КЗоТ  

Р С Ф С Р  представить документы по  

расчету зарплаты лицам, не относя

щимся к П П С  и У В П Р .

3. Приостановить действие при
каза о выплате зарплаты вышеука

занной категории лиц до  выполне

ния статьи N  230 К ЗоТ  Р С Ф С Р .

Вы писка из протокола передана 

ректору института в тот же день. 
П ока проф ком  не располагает офи
циальным ответом администрации, 

с которым свободно мож ет ознако- 

миться.каждый член коллектива ву

за.

Н а  ф евральской конф еренции  

трудового коллектива должны быть 

: рассмотрены вопросы  о работе ин- 
I ститута, об использовании бю дж е

та. о создании Комитета по социаль
ной защите, утверж дение правил  

внутреннего распорядка. Учитывая 

ак туал ь н о сть  и зл о б о д н е в н о с ть  

поднимаемых вопрбсов, проф ком  

предлож ил докладчикам заблагов

рем енно ознаком ить коллектив ин
ститута с материалами конф ерен

ции.
Проф ком  института обращается  

ко всем  делегатам  конф еренции  

трудового коллектива принять ак

тивное участие в ее работе.

Отдых
для

здоровья
из О ТЧ ЕТА  комис

сии ПО СОЦИАЛЬНОМУ 
СТРА Х О В А Н И Ю  ПРИ 
П РО Ф К О М Е  К рП И  ЗА  
1990— 1991 годы

Работа комиссии была направ
лена на изучение условий труда со 
трудников института, анализ заб о 
леваем ости  и н е п о ср е д ств е н н о е  
озд оровление  сотрудников путем  

направления их на санаторн о-ку
рортное лечение, в проф илактории  

и дом а отдыха. В  течение отчетного  

периода велась регистрация лист

ков врем енной  нетруд оспособно
сти и на основании этих докум ентов  

производился анализ заболеваем о
сти по подразделениям  института.

Велся учет диспансерны х боль
ных, учет заявлений на санаторно- 
курортное лечение и лечение в п р о 
филакториях (с обязательны м  под 
т в е р ж д е н и е м  м е д и ц и н с к о й  

справки от лечащего врача). О твет

ственным за социальное страхова
ние в под р азд ел ен и ях  составл я 
лись списки сотрудников, п од ав 
ш и х  з а я в л е н и е  д л я  л е ч е н и я  с 

необходимыми данными.

Для распределения полученных  

путевок собирались заседания ко
миссии с обязательны м  участием  

членов ком иссии  о т  п о д р а зд е л е 
ний, а такж е,председателем  проф 
кома и его заместителем.

П р и  р а с п р е д е л е н и и  п у т е в о к  

строго учитывалась степень заболе
вания претендентов на ту или иную  

путевку, рассматривал|1сь кандида
ты на получение конкретной путе

вки, иногда до  четырех-пяти чело
век для того, чтобы при реализации  

путевки не возникало излиш ней за 

держ ки в нахож дении очередного  

кандидата. Для подтверж дения та
кого порядка работы им ею тся п р о 
токолы заседаний комиссии.

При подаче заявки на получение  

путевок в Крайсовпроф  обязатель
но учитывалась необходим ость вы
деления путевок инвалидам и уча
стникам В О В  и ветеранам  труда.

Для инвалидов В О В  составля- 
лась.отдельная заявка на путевки в 

санатории.

Учиты вались при  р асп р е д е л е 

нии  п у т е в о к  и в е те р ан ы  тр уд а, 

уш едш ие на пенсию  из института 

им также выделялись путевки.

З а  1990— 91 гг. было реализова
но для лечения 194 путевки.

В  том числе: в санатории —  160, 
из них “М ать и дитя" —  14, под рост
ковые —  2, в пансионаты с лечени
ем —  8, курсовок —  5, в проф илак
тории —  34. В  Д ом е  отдыха и панси
онаты  р е а л и зо в а н а  21 путевка .  

Кроме того, в 1990 году выдано 23 

туристических путевки для в зр ос
лых и 14 туристических путевок для 

школьников.

В  1991 году возм ож ности  проф 
к ом а  р е зк о  сократились. Н е в о з 
м ож но было приобрести путевки в 

проф илактории, т.к предприятия  

предпочитаю т лечить своих сотруд
ников, а своего  проф илактория мы 

не имеем.
В  1991 году был организован от

дых преподавателей и сотрудников  

в с п о р тл а ге р е  “П о л и те х н и к " на 

Убеё. Отдохнуло по путевкам Ю З  

человека.
На будущее, учитывая ухудше  

ние условий лечения и отдыха, нуж 

но укрепить и расш ирить единст

венную  базу отдыха институга —  

спортивны й лагерь “Поли техник”, 
превратить его в место отдыха для  

студентов и сотрудников института.

II. Родичсва, 
председатель комиссии по 

социальному страхованию.



“Сын же сказал ему, Отче! Я со- 
го ети л  против неба и пред тобою, и 
уж е недостоин называться сыном 
твоим”.

(Лук. (5:21).
В наше тревожное время мы все 

чаще начинаем вспоминать о Боге, о 
своих заблудших душах и порою так 
хочется встретить хоть кого-нибудь, 
кто излучал бы спокойствие и вселяд 
уверенность в наше Завтра... Поэто
му, услышав об этом человеке, рабо
тающем под крышей политехниче
ского института, у меня сразу воз
никло желание познакомиться с ним 
поближе. Он называет себя духов
ным врачевателем Олегом. ■

—  Как вы к этому пришли?
—  Я шел к Богу многие годы че

рез увлечение древнерусской ж и
вописью . м арксистско-ленинской  
ф илософией и научным атеизмом. 
На моем зем ном  пути мне встрети
лись замечательные люди Николай  
Ш илов и Наталья М уркина. Я обя 
зан им многим в деле познания пси
хической энергии и возм ож ности  
ее использования на благо людям. 
Н изкий  им поклон за это! Сам  Гос
подь послал мне их навстречу. С  
Н аташ ей мне посчастливилось ра
ботать рука об руку в течение пол
угора лет с того памятного для меня 
дня  —  19 октября 1989 года, когда 
мы встретились с ней у Прасковьи  
С ергеевны  М улявиной  —  извест
ной в то время народной целитель
ницы. Т о т  д е н ь  перевернул всю  
м ою  ж изнь и определил цель моего  
сущ ествования; в тот день я понял, 
что все преды дущ ее только подго
товка к предстоящ ему. Потом  было 
трудно, но радостно. Э то  издалека 
каж ется легко, у розы  всегда есть 
шипы. З а  два года пройдено нема
ло: тысячи больных, десятки экстра
сенсов, конф еренция “Биоэнерго- 
инф орм-89" в М оскве, работа в Со- 
р с к е  п о д  А б а к а н о м ,  гд е  бы ли  
чудеса, учредительный сьезд  ассо
циации экстрасенсов С С С Р  в марте 
1990 года в Ташкенте, выборы на 
нем в члены правления при непо
нятной для меня поддерж ке акаде

мика Казначеева; в дальнейшем от
каз в выдаче мне мандата члена 
правления из-за отсутствия доку
мента по, экстрасенсорной подго
товке; работа на Украине в Киев
ском центре нетрадиционной меди
цины; в Красноярске. Я врач по  
образованию, мне было легче идти 
через законы земной иерархии, но 
труднее было по зн ава ть  законы

направленная в Космос. Поэтом у  
важ на правильная  осан ка  и пра
вильная жесткая постель. А  что ка
сается болезней, то я никому не от
казываю. П ом огаю  тому, кому суж
дено помочь.

Главное не в ликвидации следст
вия, а в осознании  причины. Сла
бость медицины в воздействии на

ВОЗВРАЩЕНИЕ 
БЛУДНОГО СЫНА

Вы сш ей Иерархии —  мешало раци
оналистическое мышление. Было  
много сомнений и барьеров. Те
перь все позади, слава Богу. Те
перь блудный сын Олег, познавш ий  
Целостность Мира, готов донести  
ее до  сердца каж дого из братьев и 
сестер и вернуться назад к Отцу... 
Да, все мы дети Бижии, но забыва
ем об этом в суете дней, одолевае
мые требованиями животной пло
ти.

—  Что означает для вас понятия 
Человек и Бог?

—  Извините, но это тема отдель
ного разговора.

—  Вы  считаете себя экстрасен
сом?

—  М не не нравится термин "экс 
тр а се н с”, ТС1 есть “сверхчувстви
тельный^;, н ^ > 10и чувства выше, а 
ваши h h I ^  и  я  пришел, разбудить  
сердца, котор ы е  должны видеть и 
слышать.

—  В  чем заключается ваше лече
ние? И  больных с какими заболева
ниями вы принимаете? '

—  Я применяю  много методов  
исцеления; но все они исключают 
воздействие каких-либо приборов  
и дополнительных средств. Я уве
рен, что в Человеке есть все для 
само- и взаимоисцеления. М н о ю  ис
пользуется психическая энергия и 
частично мануальная терапия. С о 
стоянию  позвоночника придается  
значение, поскольку это антенна.

следствие. З д есь  мы уж е касаемся  
Закона Кармы, что требует отдель
ного  разговора. В аж е н  и вопрос. 
Веры  исцеляемого, что открывает 
каналы для гармонизации Человека  
звездны м и и  планетарными токами  
через перестройку энергетических  
центров —  чакр и тонких тел. По  
вере и воздается.

— И вы не б о и те с ь  заболеть  
“звездной болезнью ”?

—  Слава Богу, за два года выра
ботал против нее иммунитет, сам 
боялся до поры до  времени выйти к 
лю дям  со Словом  и испортить гор
ды ней  С в я то е  дело. Н о  приш ло  
Время, пресечена грань и я не могу 
более вынаш ивать в себе то, что со
зрело для Человеков.

—  П очем у вы лечите бесплатно?
—  С  этим много связано. Иисус 

сказал: “Д аром  получили, даром  да
вайте”. Далее, чтобы избеж ать уп
реков в обогащ ении. А  меня зем 
ное богатство не интересует. Поэ
тому я отдал д се  наличные деньги, 
включая мелочгг; жене, вымыл руки  
с мылом, перекрестился и решил 
более деньгами руки не пачкать. 
Ч т о  кас ае тся  со д е р ж а н и я  моей  
семьи, то я надею сь на людей. Если 
буду нуж ен им, они мне помогут  
своими пож ертвованиям и, которые  
дойдут до  детей через моих сорат
ников. Н о  я по-другом у не могу... 
В е р ю  людям.

—  Да, простом у человеку нас

трудно понять...
—  Вы правы, но такой я есть и 

м ногом у следую , что непон ятн о  
большинству. В  частности, хож у без 
головного убора, босиком  или в сан
далиях на босу ногу.

—  Неуж ели вы ни в чем не нуж 
даетесь, как, например, ездите в об- 
нщстненном транспорте без денег?

—  Есть у меня давно купленная  
одежда, есть пропитание от людей. 
Нуж даю сь только в людях с откры
тыми сердцами. Никуда пока не со- 
бирю сь ехать, в кино и на другие 
развлечения не х о ж у —  нет потреб
ности. А  для проезда в городском  
транспорте есть у меня удостове
рение участника ликвидации аварии  
на Чернобыльской А Э С .

—  Все у вас просто, нам бы так.
—  Следуйте путями Господа и 

придете к верной цели.
—  Олег, боитесь ли вы смерти  

или чего-нибудь другого?
—  Смерти не боюсь, ее нет. Есть  

Великий Переход  меж ду Мирами., 
Бою сь не успеть сделать многого, 
что намечено. Н е  себе славы хочу, а 
Создателям. Стараю сь растворить
ся в людях, чтобы избежать само
сти.

—  В  конце нашей первой встречи 
хотелось бы вернуться к вопросу о 
документах на право лечения. О ни  у 
вас теперь все-таки есть?

—  Диплом  врача у меня с 1979 
года, диплом биоэнерготерапевта с 
1990 года. Все  есть, но не люблю  
говорить о документах. Давайте ве
рить друг другу. Пусть бумагами ин
тересуются власть имущие, а мы бу
дем узнавать по плодам, "Кесарево  
Кесарю, а Богово  Богу”.

т -  Большое спасибо, Олег, за 
уделенное мне время. Успехов на не
легком нонри1це! -

—  И вам спасибо за пом ощ ь Ч е 
ловекам. Кстати, слово "спасибо” —  
это урезанная фраза “Спаси Б о г” и 
нуж но почаще его говорить. О н о  на 
самом деле волшебное, как учили 
нас в детстве. Спаси  Нас Бог!

Беседу провела 
.М. П Е Т Р О В А .

иПоручик Голицын”
Сейчас, когда мы переос

мысливаем послеоктябрьскую 
историю Отечества, особен
ный отзвук в русской душе на
ходят песни ностальгического 
эмигрантского, цикла и среди 
них “ П оручик Голицы н” . 
Полный текст этой песни, на
писанный Михаилом Звез- 
динским, впервые опублико
ван в газете “К(эестьянские 
ведомости” N'9, 1991 г. Иную 
версию текста поет Ал. Мали
нин. Еще одну версию испол
няет Ж. Бичевская, которая 
считает ее подлинной бело
гвардейской.

Я попробовал соединить 
лучшее из этих вариантов, из
менив отдельные строки, и вот 
что получилось:

Четверты е сутки пылает

станица.

По Д он у  гуляет больш ая война. 

Н е падайте духом,

поручик Голицын, 

Корнет Оболенский,

налейте вина.

Ах, где вы, Арбата знакомые

лица.

Хмельны е цыганки

приходят лишь в снах. 

З а  что мы сражались,

поручик Голицын? 

А что теперь толку в твоих

орденах?

А  красные тройки проносятся  

к яру.

Ну, что загрустили, мой

юный корнет?

А  в комнатах наших сидят

комиссары  

И девочек наших ведут

в кабинет.

На красную сволочь

пойдем эскадроном, 

За все комиссары ответят

сполна.

Корнет Оболенский,

раздайте патроны. 

Поручик Голицын, надеть

ордена!

Забрезж ило солнце над

сумрачным Д оном. 

Встает над Россией кровавый  

рассвет. 

Поручик Галицын, уж нет

эскадрона. 

Убит комиссарами юный

корнет.

А  воздух Отчизны —

прозрачный и синий, 

Да горькая пыль

деревенских дорог. 

О ни за Россию  —  и мы

за Россию, 

Поручик Голицын, так с кем же 

наш Бог?!

Ах, русское солнце и русские

лица,

Увы, мы не знаем, в чем

наша вина. 

А  может остаться, поручик

Голицын? 

Зачем нам, поручик, чужая

страна?..

С. Шатохин,

Очень интересно проходят лекции опытных преподавателей, искусство
ведов. Незаметно себя студенты наканлипают в своей душе высокие 
чувства, любовь к прекрасной музыке, умение разбираться в потоке инфор
мации. И если раньше па лекции преподавателей этики, эстетики и культуры 
пустовали аудитории, то сейчас яблоку негде упасть. Приглаишкотся в инсти
тут знаменитые художники, музыканты, поэты и писатели, а иа лекциях — 
показ слайдов, ь^тослушиванис музыки в грамзаписи.

АВАНГАРД
*  *  *

Эдуард Лимонов

Ж елтая извилистая собака 
беж ит по дороге  сада 
З а  ней наблю дает Аристов —

ю нош а средних лет 
Подле него в окне стоит его

дама Григорьева  
Веселая и вколовш ая два

голубых цветка 
Розовы м  платьем нежным

мелькая ныряя  
Д евочка Ф огельсон  пересекает сад  
Н а ее полноту м олодую  спрятавш ись тихо смотрит 
Старик Голубков из кустов 
и чмокает вслед и плачет 
/ беззвучно...

ВЕСТИ 
ИЗ ВУЗОВ

Один из главных вопросов, рас

смотренных на Ученом  совете Л е 

н и н гр а д ск о го  те хн и ч е ско го  ун и 

верситета. —  заверш ение работьк 

над Уставом  ЛГТУ. С о  времени с о 

здания проекта произош ли  боль

шие изменения, вышли новые при

казы. Теперь ректор не выбирает

ся, а назначается. Вы сш им  органом  

управления в вузе является ученый  

совет, который тепЬрь ни с кем сво 

их полномочий не делит. Н а  конф е

ренцию для обсуж дения выносится  

лйш ь%граниченны й круг вопросов. 

В  состав Ученого совета больш е не 

входят студенты.

Письменны е предлож ения каж 

д ого  члена совета рассматривает  

с п е ц и а л ь н о  с о з д а н н а я  р а б о ч а я  

группа.

М н ого  споров  на заседании вы

звало ф ормирование комиссий по 

социальному развитию  и финансам. 

Было реш ено окончательно утвер

дить комиссии на следую щ ем  сове

те и включить пункт об их создании. 
*  *  *

Хабаровский политех посетила 

делегация хим ико-технологическо

го ф акультета Х а р б и н с к о го  пол 

итехнического института. Д остигну

та договоренность об обучении ки

тайских студентов в Х П И .

14 октября  на п од готовитель

ном отделении приступила к зан я 

тиям группа м олодеж и из Китая. На  

учебу молодых лю дей послал М у- 

д о д зян ски й  м еханический завод. 

Пока они осваиваю т азы русской ре

чи. Для этого из Иркутска прибыли  

преподаватели, им ею щ ие опы т обу

чения языку студентов из Китая. А  

преподаватели каф едры русского  

языка, созданной  в институте, под  

руководством  своих опытных кол

лег пока будут овладевать м етоди

кой обучения иностранны х студен

тов.
*  *  *

В Тульском  политехническим  

институте создана новая структура 

—  Центр социально-гуманитарного  

образования.

В  него вошли кафедры: история  

и политология, философия челове

ка, э к о н о м и ч е с к и х  теорий , и н о 

странны х  язы ков, гум ан итарного  

образования, ф изического воспи 

тания.

Центр также будет объединять и 

координировать работу факультета 

общ ественных профессий, библио

теки института, спортивного  и сту

денческих клубов, других под раз

делений HHctntyra, общ ественных  

организаций, ведущих внеаудитор

ную  работу со студентами.

О д ной  из актуальнейш их задач  

является  зад ача  в о зр о ж д е н и я  и 

развития гуманитарного образова

ния в высших учебных заведениях. 

О на требует реш ительного о б н о в 

ления м етодологического арсенала  

гуманитарных наук, коренного  и з

м е н е н и я  со д е р ж ан и я, о р га н и за 

ции, форм и м етодов гуманитарно

го образования.

Мы живем в стремительно ме

няю щ ем ся  мире, обруш и ваю щ ем  

на нас огромны й поток р азн ооб р аз

ной информации. Следовательно, у 

каж дого человека, получивш его вы

сш ее  об р азован и е , д о л ж н а  быть 

с ф о р м и р о в а н а  си сте м а  научны х  

знаний об общ естве человека, исто

рии культуры и цивилизации.
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